平成27年 第3回 教育委員会定例会議事録

招 集 日 時 平成 27 年 3 月 24 日 (火曜日) 午後 3 時 30 分開会/午後 5 時 00 分閉会

招集場所 加賀市市民会館2階 第7会議室

出席委員 上田政憲、中西修一、酒谷百合子、山下裕嗣、山下修平

会議列席者 掛山事務局長、梶谷教育庶務課長、西出生涯学習課長、中田スポーツ課長、田嶋文化財保護課長、

矢嶋中央図書館長、柏田山中図書館長、可部谷学校指導課指導主事、宮下観光交流課課長、

橋本教育庶務課長補佐

上田委員長

平成27年第3回教育委員会定例会開会宣言

挨拶

それでは、定刻となりましたので、平成27年第3回教育委員会定例会を始めたいと思います。

昨日でようやく市議会が終わりまして、心配しておりました家庭教育支援条例が継続審査という形で6月議会に持ち越されることになりました。

のちほど詳しい説明があると思うんですけども、議員の方を含めていろんな方のご 理解をいただきながら進めていきたいと思います。

それから小学校中学校の卒業式、議員の方、その他の方も大変ご苦労様でございました。

非常にいい卒業式だったんじゃないかなと思っております。

4月に入りますと、すぐまた入学式が控えております。新入生を迎えての祝辞をさせていただくことになるんですけども、気持ちを引き締めて新学期を迎えていきたいと思っております。

それでは、審議事項はいくつかございますが、議案第11号、12号、13号につきましては、菅谷小学校が閉校となりますので、学校医・歯科医・薬剤師が解嘱という形になるわけですけれども、これについて、梶谷課長お願いします。

- 議案第11号 加賀市立菅谷小学校の学校医の解嘱について
- 議案第12号 加賀市立菅谷小学校の学校歯科医の解嘱について
- 議案第13号 加賀市立菅谷小学校の学校薬剤師の解嘱について

梶谷課長 資料に基づき説明

上田委員長

これにつきまして、何かございませんか。

特にございませんね。ご承認の挙手をお願いいたします。

全委員

全員挙手により可決

上田委員長

議案第14号、15号ですが、これまで国民体育大会が全国大会という形で1つにくくられていたのが、少し内容が異なるということで、全国大会から外すことになったわけです。

これについて中田課長お願いいたします。

- 議案第14号 加賀市スポーツ競技全国大会出場者激励費等支給要綱の一部を改 正する要綱について
- 議案第15号 加賀市国民体育大会出場者激励費等支給要綱の制定について

中田課長 資料に基づき説明

上田委員長

ただいま、中田課長からご説明をいただきましたが、何か質問はございませんでしょうか。

掛山局長

資料にあります、国民体育大会をとってしまう、そして、とった代わりに国民体育大会の支給要網を別に定める。だから全国大会の部分には国民体育大会は入っていないので、全国大会に出た時も、また国民体育大会に出た時も2回お金が出るというような趣旨です。

ここに書いてあると、一回という規定があるので次、出せないんです。国民体育大会の激励会に激励費を出すんですけども、一回、全国大会にでると激励費は出ないんです。激励会に、お金が出る人と出ない人がでるということになります。

中田課長

例えば、優秀な高校生は、全国大会に春・夏と出るんですけども、国民体育大会にも出て行かれる。

国民体育大会だけは、選手、関係者を集めて壮行会をとり行っているんですが、その時に、激励費をお渡ししているんです。中には前に1度、激励費の出ている方は、入ってないという形式だけの形をとっていまして、よく出てる方は納得していただいていますが、初めて全国大会を2回経験される方は、国民体育大会の方が、私たちとしては、思い入れがあって、こっちの方に力を入れていたということもあって、金額的にはわずかなんですけども、中身がないものをお出しするよりも、国民体育大会は名誉なことでありまして、全国大会が2回になっても、国民体育大会だけは、ちゃんと激励費をお出ししようという考えのもとに、今回このような要綱に定めたいというようなことでございます。

上田委員長

他に何かございますか。

山下委員

激励費はあるんですけども、例えば3位までに入賞された方に対する部分が抜けてるんではないかなと思うんですけども。

中田課長

賞賜金につきましては、国民体育大会の時にはないんです。

この賞賜金は、県民体育大会をさしておりまして、市・町対抗ですので、その時に 少しでも上位に上がっていただきたいということでの賞賜金になります。

上田委員長

他、何かございませんか。

それでは、激励費の条項を定めるということですけども、ご承認いただけますでしょうか。

全委員

全員挙手により可決

上田委員長

加賀市いじめ防止基本方針について、別冊にて可部谷指導主事お願いいたします。

● 議案第16号 加賀市いじめ防止基本方針について

可部谷指導主事 資料に基づき説明

上田委員長

大変膨大な資料ですので、今、説明いただいたものを含めて次回の会議でお願いい たします。

いじめにつきましては、すでにご存じかと思いますが、集団の中にはいじめの可能性はあるわけで、これが社会問題になってからはずいぶん久しいわけですし、いまだに全国でいろんな形でいじめが起きているということも、なかなか解決が難しい問題であるということの表れだろうと思います。

これまで、いじめに対するいろんな対策は行われてきているわけですけれども、理 念や目標がしっかりしていたとしてもこれを施策として、きちんと実行していくと いう意味では仕組み作りがすごく大事ではないかなと、こんなふうに読みながら考 えていたわけです。

これから、きちんとした仕組みを作り上げていくという為の方針が書かれているように思いました。

何か質問ご意見等ございますか。

山下委員

学校現場と教育委員会の中のものだと思うんですけども、1つこの中に欠けているなと思ったんですが、ここにPTAというものが、全く触れられていない。実際、三つ巴になって動くべきではないかなというのが、私の意見ですけども、そのあたりについては、全くここに表れないのが気になりましたので、意見だけ述べさせていただきました。

可部谷 指導主事 いじめ問題は、非常にデリケートな問題もありまして、常にPTAを入れてというのは 難しい部分もあると考えております。

一方で、学校の外部組織に関しては学校にもよりますが、PTAの役員を入れたりというような組織も作っておりますし、またこの中の記載では対処は、保護者という記載で、学校と教育委員会だけではなく保護者も入れて考えていこうというふうな形になっております。

上田委員長

確かにPTAとしての団体としての名称は出てきませんね。

他、ありませんか。

中西委員

いじめが発生しました。いじめの定義もあげられてますね。それに対して、対策等進んでいくんでしょうけども、それで、何をもって解決とするかというところの定義も合わせて定めておかないと、その取組が次々とつながっていかないんではないかなと思います。

可部谷 指導主事

明確にはお答えすることは難しいですが、いじめをきっかけに不登校であったり、 いろんな問題がある。いじめ以外に不登校対策を考えている途中であります。

全体的に最終的にこうなるというのは、まだ明確にはお答えできませんが、出だし として、我々が意識するものという風に、まず策定させていただいたというわけで す。

上田委員長

なにをもっていじめが終了したかっていうのは、一口ではなかなか言いにくいかも しれませんが、考えなければいけない問題ですね。

掛山局長

加賀市いじめ問題対策連絡協議会を設置するとか、もう一回事務局でしっかりした 要綱設置を検討するとか、決の採り方とか、ここで何を決めるか、今出たご意見な んかも少し整理して次回の委員会で報告させていただきたいと思います。

上田委員長

委員会並びに学校の努力で、深刻ないじめは、ないという報告がございました。 これまでの対策をすべて網羅して、良いものに仕上げようという気持ちで作られた んだと思いますが、今のご意見のようなことも盛り込んで参考にしていただきたい

掛山局長

いずれにしても実効性の高いものにしていきたいと思いますので、絵に描いた餅に ならないようにしていきたいと思います。

上田委員長

また、皆さんもよく読んでいただいて、ご意見があれば必要に応じて、ご連絡いた だきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

これは、継続審議ということで賛成の方は挙手をお願いします。

全委員

全員举手

と思います。

上田委員長

議案第17号 加賀市中谷宇吉郎雪の科学館指定管理者の指定について、宮下課長お 願いします。

議案第17号 加賀市中谷宇吉郎雪の科学館指定管理者の指定について

宮下課長 資料に基づき説明

上田委員長 12月の時点では、加賀市総合サービス1社に、管理者としてお願いする予定であった ものが、それでは、不備な点ができたのでI Love加賀ネットグループとの2社で指 定管理をしていただくという変更ですね。

何かご質問ございませんか。

特にないようですね。より良いものにという意味では、全く異論がないものですの で、よろしくお願いいたします。

ご承認される方は挙手をお願いします。

全委員

全員挙手により可決

上田委員長

! では、よろしくお願いいたします。

報告第8号 加賀市議会定例会(3月)答弁について、梶谷課長お願いします。

報告第8号 加賀市議会定例会(3月) 答弁について 報告案件

梶谷課長 資料に基づき説明

● 報告案件 報告第8号 家庭教育支援条例について

西出課長 資料に基づき説明

上田委員長

ただいま、梶谷課長と西出課長の方から詳しい説明いただきましたが、これについてもう少しお聞きになりたい方いらっしゃいますか。

山下委員

先ほども、教育長の方から入学式の祝辞の原案をいただいたんですけども、先に自分で祝辞の原案を作っていまして、その中に後ろにおられる保護者に向けて、加賀市では、家庭教育支援条例を検討しておりますと、で今後そういう支援ができるようにっていうことも実際入れてあるんですけども、市議会ではあがっていますが実際は制定されていないわけで、検討中ですという話はしていいものでしょうか。

掛山局長

検討しているのは事実で、市としては上程までしていただいたんで、検討はしているので結構かと思います。ただ、まだ条例は制定されていませんので、今、教育委員会で考えているというような趣旨でお話していただいたら結構かと思います。 私ども、6月議会までには何とか通したいと思っていますので、教育民生委員会の方々も家庭教育支援条例については、皆さん作ることについては賛成なので、今までのプロセスとかが問題になったので、その辺は問題ないかなと思います。

上田委員長

事実は事実ですから、それは問題ないと思います。

他、ございませんか。

梶谷課長

議会の報告ということで追加でございます。

議会の方に出しておりました、3月補正、以前審議いただきました、菅谷小学校の閉校関係、PTAに対する体操服の補助等、記念誌の発行助成、それぞれ予算が付きましたし、小学校の教科書の改訂、後期分がどうしても遅れるので3月は減額して対処しております。

それと文化会館の耐震工事の精査ということで減額、こちらの方も通りましたし、 家庭教育支援条例関連の、75万円という金額のついた当初予算のほうは、可決して います。

家庭教育支援条例は継続ですけども、菅谷小学校の廃校に対する条例の改正は通りましたし、山中健民テニスコートと、錦城東小学校の夜間照明体育施設を廃止するということになります。

上田委員長

3月の補正予算はすべてクリアということですね。27年度、当初予算もすべてクリアです。

去年の8月に子ども議会というのがございまして、その時に子どもたちの方から、トイレの問題とかもありましたので、それも盛り込んでいただいて、通ったわけですから、大変ありがたいことであります。

ありがとうございました。

それでは、その他にまいりたいと思います。

● その他 加賀市健康福祉審議会 分科会委員の推薦について 梶谷課長 資料に基づき説明

上田委員長

子ども分科会と障害者分科会に加えて健康分科会、お1人ということですね。

酒谷委員

健康分科会は前からあったんですか。

梶谷課長

分科会自体はありました。

掛山局長

会の開催回数はどんなもんなんですか。

2回くらいですか。

上田委員長

私は、障害者分科会に出させていただきましたが、24年度は、4回、25年度は1回、26年度は3回。

酒谷委員

子ども分科会は、もっとありました。毎月ありましたし時間も長かったです。

上田委員長

うちから、3人をということになりますね。

酒谷委員

分科会に出させてもらったんですけど、3年間て言うんですけど、各種団体の方が出ていらっしゃるんで途中で変わる方もいらっしゃいました。

上田委員長

障害者分科会に出させていただきましたが、専門的なことは難しいので分からない こともありますが。

掛山局長

計画を作っていくので、プロではなくて、市民の声、素人の声ってすごく大事な部分もあるので、そういう意味もあるんだと思います。教育的な観点もどこかに少しは入ってくるんではないかと思いますので。

中西委員

子ども分科会でお願いいたします。

上田委員長

それでは、健康分科会に山下委員、子ども分科会のほうに中西委員、障害者分科会 に私がということでお願いいたします。

掛山局長

私事ですが、一昨年退職だったんですが、今回またさらに再々任用ということで、 また1年一生懸命頑張りたいと思いますので、議員の皆さん、また、よろしくお願い いたします。

矢嶋中央 図書館長 私は、今年3月末で定年退職いたしますので委員の皆さんにはお世話になりましたけ ど、この会が最後になりますので、いろいろありがとうございました。

上田委員長

長い間お世話になりました。

◆ その他 人事異動について 掛山局長資料に基づき説明

上田委員長

その他で、他にございませんか。

山下委員

卒業式の告辞で、教育委員会告辞をいただきまして、初めてだったのもありますし、前もっていろいろ自分で調べた部分もあるんですけども、教育委員会告辞というからには、委員会で1回確認をしたほうがいいのではないかなと、今後に向けて思いました。あの日は大変寒かったですし、大変長かったんです。前回、告辞文があったら送りますということで、いただいたんですが、あまりに長いのもどうかなと。

もう少し要点をまとめて、大変良いことは言ってるんですけども、来年の参考にということでご提案させていただきたいと思います。

掛山局長 参考にさせていただきます。

また、祝辞の案もいってますが、これは案なので、ご自分の言葉で語っていただい てもいいので、ということでお願いいたします。

上田委員長 告辞は残していきますが、祝辞はもって帰りますから、そういうつもりでいてくだ さい。告辞は残していくものなのであんまり違ったこと言うとまずいかな、という

のもありまして、せっかく指導主事の方が考えられたのですから。

ただ、今のお話のようにちょっと確認をする場があってもいいかなと思います。

山下教育長 私も今回、卒業式で初めて告辞をしたんですけども、読む前に自分の言葉で少し学

校の話をしてから、読み上げまして、確かに中学校の方は長かったですから、その

分、2か所ほどカットして読ませてもらいました。

臨機応変にということもあるかもしれませんね。

上田委員長では、あとございませんか。

次回の日程をお願いいたします。

梶谷課長 4月22日水曜日15:30でどうでしょうか。

上田委員長 では、次回の教育委員会定例会は、4月22日水曜日15:30からということで、よろ

しくお願いいたします。

これで、第3回定例会を終了したいと思います。

ご苦労様でした。

以上、会議の顛末を記載し、会議録を作成する。